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Цель. Статья посвящена 65-летию известного практика и ученого — профессора Александра Вячеславовича 
Федорова. В ней приводятся краткие сведения о юбиляре, данные об основных направлениях его научных ис-
следований и опубликованных им работах, делается вывод о формировании им межотраслевой научной шко-
лы борьбы с преступностью с акцентом на присущем этому исследователю компрехендном (всеохватывающем) 
подходе к изучению права и правоприменения. К целям статьи относится и пропаганда наиболее значимых ра-
бот известных ученых России. Методология: диалектика, герменевтика, синергетика. Выводы. В статье на при-
мере научной и практической деятельности А. Федорова показано, что именно практика определяет потребность 
в проведении соответствующих правовых исследований, так как юридическая наука не может быть оторвана от 
реалий бытия, а производна от них, обеспечивая решение практических задач. В свою очередь юридическая прак-
тика, во-первых, во многом основывается на результатах предшествующей научной деятельности, а во-вторых, в 
конечном итоге направлена на решение практических задач. Научная и практическая значимость. В статье обо-
сновывается, что, с одной стороны, юридическая практика является источником развития юридической науки, 
а с другой стороны, юридическая наука во многом определяет то, каковой должна быть юридическая практика. 
При этом и наука, и практика в своем сочетании в данной статье успешно развивают компрехендную теорию права. 
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Purpose. The article is devoted to the 65th anniversary of the famous practitioner and scientist — Professor 
Alexander Fedorov. It provides brief information about the hero of the day, data on the main directions of his scientific 
research and published works, and concludes that he formed an intersectoral scientific school of combating crime with 
an emphasis on the comprehensive approach to the study of law and law enforcement inherent in this researcher. The 
purpose of the article is to promote the most significant works of famous Russian scientists. Methodology: dialectics, 
hermeneutics, synergetics. Conclusions. The article shows that it is practice that determines the need for conducting 
appropriate legal research, since legal science cannot be divorced from the realities of life, but is derived from them, 
providing the solution of practical problems. In turn, legal practice, first, is largely based on the results of previous 
scientific activity, and secondly, ultimately aimed at solving practical problems. Scientific and practical significance. 
The article proves that, on the one hand, legal practice is a source of development of legal science, and on the other 
hand, legal science largely determines what legal practice should be. At the same time, both science and practice in 
their combination in this article successfully develop a comprehensive theory of law.

Keywords: Alexander V. Fedorov, legal science, legal practice, a comprehensive approach to the study of law and 
law enforcement, the relationship between legal practice and legal science, the fight against crime, model legislation, 
drug crime, the journal ‘Drug Control’, criminal liability of legal entities, the history of investigative bodies. 




